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A N A I . MOREIRA 

O acuerdo al 
que se ha lle
gado en el 
trazado del 
AVE a Levan
te que incluye 
en la Itoea de 
alta velocidad a dos ciudades 
castellano-manchegas: Cuen
ca y, Albacete y que además 
íacii|ta la llegada de la misma 
inírí|estructura a Toledo es 
una gran noticia para la 
región, Buerw notida porque 
se entra en el siglo XXI pisan
do fuerte y con expectativas 
de que esta infraestuctura 
tenga un efecto multíplicador 
y de crecimiento económico 
como corresponde a ima 
comunidad con un gran 
potencial de desarrollo. El 
hecho de que finalmente el 
AVE pase por Cuenca y no 
conciba a Albacete como el 
nudo de comunicaciones que 
éstos pedían no debe ser 
entc^ndido como naadetrota 
de unos sobre otros. Albacete, 
y algunos círailos de la pro
pia dudad y provinda lo 
reconocen, no ha perdido 
tanto y, sin embargo, Cuenca 
ha ganado mucho con este 
trazado. Que para ir de 
Madrid a Valenda hubiera 
que pasar por Albacete, que 
además está mejor comunica
da que Cuenca, no parecía 
muy lógico cuando de lo que 
se trata es de acortar tiempo 
en el recorrido. Sin embargo, 
Cuenca por la posidón inter
media que ocupa eiitre 
amf 
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estar^ffiícada donde está. 
Hace algunos meses, cuando 
la polémica de este AVE esta
ba en su apogeó, un represen
tante empresarial me explica
ba que, para que nos Íbamos 
a engañar, cuando se planteó 
hacer este tren entre Valenda 
y Madrid, iwdie peinaba en 
benefidar a Cuenca o Albace
te sino en comunicar en poco 
t i e n ^ las dos grandes ciu
dades, pero si pasaba por 
nuestro territorio había que 
aprovechar la oportunidad. Y 
es precisamente esta ubica-
dón privilegiada de Caslüla-
La Mancha la que le permiti
rá, ajunque sea ya en el siglo 
XXI, contar con un AVE en 
cada una de sus capitales de 
provinda. 

Desde Albacete se reconoce que hubier̂ ^^ 
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Todos los representantes 
empresariales de las tres pro
vincias de la región afectadas 
por el trazado del AVE 
Madrid-Levante han mostra
do su satisfacción por el 
acuerdo alcanzado en dicho 
trazado, aunque con matices. 

En Albacete, ios presiden
tes de las tres instituciones 
empresariales: Cámara de 
Comercio, Feda y Adeca, 
coincidieron en que el pacto 
firmado, aunque no es el que 
hubieran deseado inicial-
mente supone la existencia 
de una infraestructura que 
estaba en peligro por la falta 
de consenso. 

El presidente de la Cáma
ra de Comercio de Albacete, 
Marcos Montero, señaló que 
"entre lo posible y lo desea
ble, el acuerdo es bueno por
que viene a resolver una 
infraestructura que quedará 
para siempre". 

Montero puntualizó que 
de este modo las cinco pro
vincias de Castilla-La Man
cha van a tener AVE, además 
de Alcázar y Puertollano. 
"Creo que el orden de cons
trucción en la infraestructura 
es también positivo para 
Albacete, porque la obra se 
va a articular teniendo a 
Albacete como Ikse principal 
entre esta ciudad y Valencia, 
en la segunda entre Albacete, 
Alicante y Murcia, en la ter
cera Albacete-Cuenca, en la 
cuarta Cuenca-Madrid y en 
último término, entre 7 y 12 
años, correspondería realizar 
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el tramo de Motilla-Valenda. 
A juicio de Marcos Monte

ro también es favorable que 
la estructura actual se vaya a 
traasformar y adecuar. "Me 
refiero a la red convencional 
que podrá intensificar el ser
vicio para la comunicación 
de mercancías". 

El presidente de Adeca, 
Miguel Sánchez flor indica
ba que aunque lo ideal hubie
ra sido que Albacete fuera el 
único trazado hacia Valencia, 
"en una negociación a veces 
hay que ceder y no es fácil 
conseguir un acuerdo positi
vo". No obstante, reconoce 
que sin la existencia e insis
tencia de Valenda, Albacete 
nunca hubiera tenido AVE 
fxjrque ha sido esta comuni
dad quien ha movido en 
defensa de sus intereses el 
asunto. Segiin Sánchez Flor 
se va a crear una riqueza en 
la estructura empresarial que 
diñ'cilmente se puede cues
tionar "porque vamos a estar 
conectados directamente con 
los puertos de Valencia y 
Murcia". No obstante, hay 
que tener en cuenta que en 
unos cuantos años llegará la 
liberalización del sector 
ferroviario y con ella otro tipo 
de intereses. 

El presidente de los 
empresarios albaceteños, 
Artemio Pérez, fue el más crí
tico de todos y aunque reco
noció que el acuerdo es posi
tivo, precisó que Albacete ha 
sido quien ha cedido en toda 
la negociadón y la única per
judicada. Pérez reconoció 
que Albacete no ha visto 

cumplidas sus exjjectativas 
fx)rque quería absorber todo 
el tráfico ferroviario hacia 
Valencia y no ha sido posible. 

A largo plazo, esta merma 
en el servicio perjudicará a 
Albacete, a pesar de que exLs-" 
ten estadfeticas que afirman 
que el flujo ferroviario se 
incrementará. En cambio, el 
aspecto positivo de la nego
ciación es que la vía entre 
Albacete-Valenda será la pri
mera que entre en servido. 

El presidente de la Fede
ración de Asociaciones de 
Empresarios Conquenses 
(FAEC) Agustín de León, ase
guraba que la noticia de que 
el AVE va a pasar por la capi
tal conquense y va a tener 
una parada en la ciudad 
supone una gran alegría y un 
motivo de enorme satisfac
ción, f)orque entiende que se 
abren unas grandes perspec
tivas para el progreso y el 
desarrollo de la capital y de la 
provincia. 

El AVE puede ser una 
excelente herramienta para 
seguir trabajando en el futuro 
de la ciudad, señalaba el pre
sidente de la FAEC, que no 
obstante considera que los 
conquenses no pueden pen
sar que está todo conseguido, 
sino que debe ser un revulsi
vo para seguir trabajando. 
De León destacaba que el 
acuerdo alcanzado en Mur-
da por los presidentes de las 
comunidades autónomas 
afectadas y por el ministro de 
Fomento, Francisco Alvarez 
Cascos, contempla también 
actuadones en la línea de fer-
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rocarril convencional 
Madrid-Cuenca-Valencia, 
puede crear tanta o más 
riqueza que el propio AVE. 
En similares términos se 
expresaba el presidente de la 
Cámara de Comercio de 
Cuenca, Eduardo Fernández 
Palomo, que está convenddo 
que el AVE va a ser un revul
sivo para Cuenca y para la 
provinda, que gracias a esta 
y otras nuevas infraestruc
turas que se van a crear pró
ximamente entrarán en un 
periodo expansivo. 

También quiso agradecer 
especialmente la postura que 
han mantenidolos presiden
tes de las cámaras de Comer
cio de Madrid y de Albacete, 
Juan Luis Mato y Marcos 
Montero, respectivamente, 
que junto a Fernández Palo
mo acondaron con el presi
dente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, que ninguna de 
estas instituciones camerales 
trataría de poner pegas al 
desarrollo de ninguna de las 
tres dudades. 

De otro lado, como "tre
mendamente positivo", cali
ficaba el presidente de la 

Miguel Sánchez-Flor. (Adeca) 

Cámara de Comercio de 
Toledo, Jesús Santolaya, el 
acuerdo alcanzado con el tra
zado, apuntando que ahora, 
"el reto está en los empresa
rios, y no podemos echar cul
pas a terceros, si no consegui
mos que Toledo vuelva a ser 
capital emblemática de la 
cultura a nivel mundial". 

"Conectar Toledo con el 
resto de España y Europa nos 
tiene que hacer más compe
titivos -continuaba Santola
ya- y tenemos .que pensar en 
positivo y trabajar para que 
sean las empresas las que 
vengan a Toledo, y no los 
consumidores de Toledo ni 
sus empresarios los que se 
vayan a invertir a otras ciu
dades, cuyas distancias se 
han reducido de forma insos
pechable". 

La Federación Empresa
rial Toledana (Fedeto) ha 
hecho público un comunica
do considerando positiva la 
incorporación de Toledo en el 
trayecto del AVE a Levante. 
Por su parte, las estructuras 
regionales de CCOOy UGT 
también han aplaudido el 
trazado. 
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